
Moi c’est Jeanne, 24 ans, originaire du Poitou et
étudiante en orthophonie depuis 4 ans à Nancy.
J’aime la fête, les gens (mais surtout mes copains), la
nature et les animaux !
Moi c’est Camille ! J’aime avoir une vie remplie de
copains, d’aventures et de fêtes. Je suis originaire
d’Aix en Provence et depuis 4 ans en coloc avec
l’unique et la fameuse : Jeanne ! 

LA RÉUNION 

Pouvez-vous vous présenter ?  

Passeport'hophonie
Septembre 2023



Nous sommes parties 5 semaines, avec Camille mon
acolyte, à la Réunion, précisément au Port. Nous
étions en stage clinique. Pour ma part j’étais en stage
les lundis et vendredis dans un centre de surdité et de
basse vision (centre HORUS), où l’orthophoniste
rééduquait les acouphènes et accompagnait les
implantés cochléaires et les personnes ayant des
prothèses auditives. 

Et les mardis, mercredis et jeudis j’étais 
en stage dans un cabinet libéral 
au Port, où l’orthophoniste 
recevait en grande partie des patients 
pour du langage oral. - Jeanne. 

En ce qui concerne Camille, elle était à la clinique des
Tamarins Ouest, au Port. Une super clinique de
rééducation neuro, avec beaucoup de rééducation
d’AVC ou traumas crâniens. 

Nous avons fait 4 semaines de stage et 1 semaine de
vacances pour explorer plus largement l’île.

Où avez-vous effectué votre 

stage ?



Quelles étaient les démarches ?

Était-ce facile, rapide ?

Oui c’était rapide et simple mais nous avions anticipé.
En septembre les billets d’avion étaient pris, en
novembre les stages étaient trouvés, en décembre le
studio de 30m2 était booké et fin avril on était dans
les airs ! 
Pour les stages, étant donné qu’il n’y a pas de centre
de formation à la Réunion, il est facile d’en trouver car
il y a peu de demande.

Et pour vous loger ?

Toutefois, pour le logement c’était plus compliqué. La
vie est assez chère et nous voulions trouver un
hébergement pas loin de nos lieux de stage car le trafic
est très dense aux heures de pointe à la Réunion… 



Comment avez-vous vécu cette

expérience? Que vous a-t-elle apporté

selon vous ?

Cette expérience était vraiment trop chouette. Si vous
hésitez, n’hésitez plus et foncez. 
Elle apporte une ouverture sur l’orthophonie en
dehors de la métropole (même si la pratique et la
patientèle restent similaires), elle apporte aussi la
richesse des gens que l’on rencontre, la découverte
d’une nouvelle culture et des paysages complètement
différents de ce qu’on peut voir en métropole.
De plus, cette expérience m’a permis de me projeter 
en tant que future orthophoniste dans les îles, quand
je serai diplômée j’aimerais vraiment y travailler 
quelque temps. - Jeanne. 

C’était clairement la meilleure des décisions qu’on ait
prise de toutes nos années d’études ! 
On y a créé des souvenirs 
formidables (autant dans notre vie 
professionnelle que personnelle) qui 
resteront ancrés à vie. - Camille. 



Oh oui. Comme nous sommes parties au mois de mai, il
y avait beaucoup de jours fériés, ce qui nous a permis
d’explorer. 

On a fait des randonnées à pied et à cheval, plusieurs
petits marchés, des plages, de la nage avec les
poissons multicolores et des dauphins, des visites de
musées, des festivals de musique, des pique-niques
créoles… bref on a bien profité !
Alors un conseil, prenez-vous des jours de vacances à
la fin de votre stage, sinon la frustration de ne pas
assez avoir visité sera dure à gérer... C’est important de
profiter du cadre exceptionnel qui vous entoure ! 

PS : tout y était fantastique :) 

Avez-vous pu visiter davantage?



Et le mot de la fin...

C’est une expérience inoubliable, et merci Camille, sans
qui cette aventure n’aurait pas été aussi folle.

Vivez votre expérience à fond, entourés de belles
personnes c’est toujours magique ! (Merci pour tous
ces fous rires Jeanne t’es la meilleure).

Jeanne

"nenette"

Camille

"MC"


